

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

4.1. Pembahasan

UKM lanting di Desa Karang Anyar milik Bapak Kartimin adalah Usaha Kecil Menengah yang didirikan pada tanggal 25 Mei 2014 UKM ini memproduksi lanting sebagai produk utama dalam produksi di UKM ini. Bapak Kartimin ialah warga asli Desa Karang Anyar Kabupaten Pesawaran. Usaha lanting yang dijalani Bapak Kartimin terbilang sudah cukup lama yaitu kurang lebih sekitar 6 tahun lamanya Bapak Kartimin beserta istri dahulu berprofesi sebagai petani. Namun, dengan niat ingin memperbaiki perekonomian keluarga yang lebih baik Bapak Kartimin dan istri mulai belajar untuk membuat lanting dari tetangga hal ini dilakukan karena Bapak Kartimin memiliki kebun singkong yang beliau urus sendiri. Dengan modal yang terbilang cukup besar yaitu sebesar Rp 20.000.000 Bapak Kartimin dan istri mulai merintis usahanya dengan membeli mesin untuk menggiling lanting dengan harga second sebesar Rp 5.500.000, langsung 1 set dan rigen.

Lanting Bapak Kartimin sendiri dijual kepada pengepul dengan harga yang terbilang cukup terjangkau yaitu sebesar Rp 13.500/Kg. Produksi lanting yang dirintis oleh bapak Kartimin dan istri ini diproduksi dengan bantuan tetangga yang bekerja sebagai buruh upah, upah yang diberikan dapat dikatakan kecil yaitu untuk pengupasan singkong sendiri satu orang mendapatkan upah sebesar Rp 2.500/ember berukuran besar dan pencetakan sebesar Rp 2.000/rigen. Dengan

sumber daya manusia yang minimal, Bapak Kartimin dan istri dapat memproduksi lantingnya dengan sangat baik dan maksimal.

Sebelumnya lanting ini hanya diproduksi dengan rasa original saja. Namun, sebenarnya banyak hal yang dapat dilakukan supaya lanting ini dapat menghasilkan nilai jual yang lebih tinggi yaitu dengan menambahkan varian rasa yang dapat menarik pembeli serta dengan pemberian logo supaya pembeli dapat mengetahui bahwa lanting tersebut ialah lanting asli dari produksi UKM lanting milik Bapak Kartimin serta membantu dalam pemasaran supaya produk lebih menarik dengan kemasan yang juga lebih efisien. Hal ini juga dapat membantu produk lanting ini dapat dikenal dan dipasarkan lebih luas yaitu dengan memanfaatkan teknologi yang sudah berkembang di era ini, pemanfaatan sosial media dapat memperluas pangsa pasar.

4.2. Evaluasi

Ada beberapa hal yang perlu dievaluasi ialah sebagai berikut :

1. Penambahan Varian Rasa Baru

Lanting Bapak Kartimin hanya memiliki satu varian rasa yaitu rasa original. Hal ini tentu sangat disayangkakan karena dengan penambahan varian rasa lanting Bapak Katimin dapat memiliki nilai jual yang lebih tinggi serta lebih menarik dimata konsumen. Oleh karena itu, inovasi dalam hal penambahan varian rasa ditambahkan untuk meningkatkan pendapatan dari penjualan lanting tersebut.

2. Pemberian Logo Merek dan Label

Pemberian Logo Merek dan Label adalah salah satu cara pengembangan pemasaran UKM. Dikarenakan kesulitan membuat desain logo usaha, dengan adanya Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) IBI Darmajaya kami ingin membantu Usaha Lanting Bapak Kartimin mempunyai Logo dalam produknya. Dengan tujuan kami ingin membantu Bapak Kartimin agar usaha Lantingnya dapat berkembang dan dikenal banyak orang dengan label bermerek Khas Karang Anyar Kabupaten Pesawaran.

3. Manajemen

Manajemen merupakan ilmu dasar yang harus dimiliki oleh seorang wirausaha dalam menjalankan bisnisnya. Karena tanpa manajemen yang baik sebuah usaha sulit untuk mencapai target dan berkembang. Beberapa hal yang harus diperhatikan dalam manajemen lanting Bapak Kartimin yaitu pengemasan yang baik dan kejelasan target produksi. Dalam kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) IBI Darmajaya ini kami ingin memotivasi agar Sumber Daya Manusianya lebih memikirkan tentang kebersihan makanan serta tempat produksi.

4. Pemasaran

Pengembangan Bisnis dalam bidang kewirausahaan sangat diperlukan dalam menjalankan usaha. Dalam mengembangkan usaha Bapak Kartimin kami ingin mengenalkan sebuah inovasi, Packaging, serta Merek yang dapat membantu usahanya. Mengembangkan usahanya

juga kami membuatkan pemasaran terbuka yaitu, Digital Pemasaran dengan cara menjual produknya di Media Online seperti Facebook, Instagram, OLX, Shopee, Bukalapak, dan lain-lain.

5. Akuntansi

Akuntansi sangatlah berkaitan dengan suatu bisnis atau usaha. Disaat menjalani usaha lanting Ibu Endang selaku Istri Bapak Kartimin belum mempunyai pembukuan mengenai keuangan yang diterima maupun keluar. Dengan hal ini kami membantu serta mendukung Ibu Endang untuk membuat pembukuan sederhana yang sangat diperlukan saat menjalani usahanya seperti mencatat semua kas masuk serta kas keluar agar pendapatan yang didapat lebih efektif serta pembukuan yang rapi, jelas, dan transparan.

4.3. Program Kegiatan Tambahan

1. Melaksanakan Seminar Penyuluhan

Seminar penyuluhan yang dilaksanakan pada 11 september 2019 pukul 20.00 bertempat di Balai Desa Karang Anyar, seminar ini mengusung tema dengan

“Penyuluhan Strategi Pengembangan UMKM”. Dalam seminar penyuluhan ini, diharapkan dapat memotivasi masyarakat Desa Karang Anyar terutama yang menjalankan bisnis UKM untuk dapat lebih luas dalam hal memasarkan produknya serta dapat lebih berinovasi dan memanfaatkan teknologi yang ada untuk memajukan UKM-nya untuk mendapatkan laba atau pendapatan yang lebih besar.

2. Ikut Dalam Musyawarah Desa yang Dilaksanakan di Balai Desa Karang Anyar. Pada tanggal 28 Agustus 2019 tepatnya pukul 20.00, dilaksanakan musyawarah desa untuk membahas acara malam suro yang akan dilaksanakan di Desa Karang Anyar. Dalam musyawarah ini, kami berkesempatan untuk ikut langsung bersama dengan masyarakat Desa Karang Anyar untuk membahas acara dan perlombaan yang akan dilaksanakan. Hasil dari musyawarah ini yaitu akan diadakan lomba voli, serta acara-acara lain yang ikut meramaikan malam suro tersebut.

3. Sosialisasi di SDN 49 di Desa Karang Anyar

Sosialisasi ini bertujuan untuk memberikan pemahaman akan bahaya gadget, belajar bahasa Inggris serta bermain games mendidik. Sosialisasi ini disambut antusias oleh para guru serta murid-murid di sekolah tersebut, dalam sosialisasi ini kami menyampaikan pengetahuan yang kami dapat selama menimba ilmu di IBI Darmajaya. Selain itu, selama proses sosialisasi berjalan kami melihat antusias dari adik-adik di SDN 49.